

# 30<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DE L'ASSOCIATION DES FRANÇAIS LIBRES

Valeur : 1,00 F

Couleurs : bleu marine, rouge,  
bleu clair

50 timbres à la feuille



Dessiné et gravé en taille-douce  
par Claude DURRENS

Format vertical 22 x 36  
(dentelé 13)

## VENTE

anticipée, le 19 juin 1976, à PARIS;

générale, le 21 juin 1976.

En 1940, au lendemain des désastres, il y eut des hommes qui refusèrent la défaite. Ils furent peu nombreux, car l'occupant ordonnait qu'ils fussent empêchés, et il savait se faire obéir.

Ces volontaires durent déserte, s'exposer aux plus lourdes sanctions et risquer leur vie, leur bonheur, la sécurité de leur famille, parce qu'ils avaient foi dans le destin de la France.

Ils sentaient bien, comme le remarquait le président René Cassin, récemment disparu, qu'il ne leur suffisait pas, combattants, techniciens, résistants, de chercher à servir individuellement là où ils en auraient l'occasion : ils devaient s'unir sous un même drapeau, sous une seule direction.

Ainsi naquit la « France libre », assemblée et construite par des hommes surgis de partout pour rejoindre le général de Gaulle. Ce n'étaient pas des exaltés passionnés d'aventure ou luttant pour établir tel régime en leur pays.

Il y eut dans les Forces françaises libres des hommes de toutes opinions politiques, de toutes confessions religieuses, de tous milieux et de toutes professions. Leur

union se fit et se maintint sur l'unique objectif, hautement proclamé par leur chef : libérer le Pays.

Les uns combattirent dans les unités de terre, de mer, de l'air, qui furent réarmées par nos alliés. D'autres servirent, à des postes élevés ou modestes, dans la marine marchande, les services gouvernementaux, l'administration, l'information, la représentation dans les pays étrangers.

La « France libre », devenue ultérieurement la « France combattante », prit fin en tant que telle le 31 juillet 1943 à Alger. Elle venait se fondre tout naturellement dans la nation française en guerre, dont l'organisme directeur prenait le nom de Comité français de libération nationale.

Ce timbre célèbre le 30<sup>e</sup> anniversaire de l'Association des Français libres, créée au lendemain de la Victoire par le général de Larminat pour maintenir l'idéal qui avait animé tant de dévouements et de sacrifices.

Elle continue à témoigner en faveur d'une époque où, selon les « sages », il fallait être fou pour risquer sa vie sur une cause aussi désespérée que la Libération de la France.

